

ACUERDO PARA EL DESARROLLO HUMANO, PRODUCTIVO Y AMBIENTAL:

Dominga, innovando para generar valor social en la Región de Coquimbo

Ser un proyecto greenfield brinda la oportunidad para incorporar las mejores prácticas de la industria y crear valor compartido.

Decidida a contribuir al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU, Minera Dominga se diseñó como una propuesta socioambiental innovadora. Así, temprana y voluntariamente, propuso un modelo que reconoce el derecho de los habitantes, donde se ubica el yacimiento, a ser parte de los beneficios de la actividad y generar valor compartido.

Así, desde 2012 se inició un proceso de diálogo y desarrollo de iniciativas para apoyar la educación y el emprendimiento. En 2016 se firmó un Acuerdo para el Desarrollo Humano, Productivo y Ambiental, iniciativa hasta entonces inédita en Chile, por el cual Dominga y la comunidad se comprometen a trabajar para crear valor compartido. Para esto, Dominga proporcionará recursos económicos, provenientes de la explotación del mineral, que permitirá el diseño y gestión de proyectos para el desarrollo sostenible en tres áreas: educación, capacitación y empleo, gestión hídrica y apoyo a sectores productivos. El monto de los recursos se indexa al precio internacional del hierro, con un valor mínimo y uno máximo.

"Hace más de diez años



ANDRES RION

Beneficiaria curso de capacitación programa "Crecer+".

estamos en terreno, trabajando junto con las comunidades, creando vínculos de confianza en base el respeto mutuo y considerando en el centro de nuestras decisiones a las personas. Estamos convencidos de que la creación de valor social debe ser el eje articulador del desarrollo sostenible", comenta Francisco Villalón, gerente de Asuntos Corporativos de Andes Iron.

"Ha sido un trabajo arduo, de dialogar y ponernos de acuerdo, que nos ha significado organizarnos y establecer

prioridades. Hoy contamos con un Acuerdo que nos da garantías de que empresa y comunidad trabajaremos por el beneficio del desarrollo de la comuna", agrega Yonatan Rojas, presidente de la Asociación Comunal.

Dominga es un proyecto que se ubicará en la comuna de La Higuera, al norte de la Región de Coquimbo y producirá concentrado de hierro de alta ley y concentrado de cobre, como subproducto. En construcción generará 30.000 puestos de trabajo y aportará más del 30%

del PIB regional. Además, es un proyecto *greenfield*, lo que brinda la oportunidad para incorporar las mejores prácticas de la industria y el valor compartido, en un marco del respeto permanente del entorno y de los derechos humanos.

Pese a no estar aún en operación, Dominga ya ha contribuido con importantes iniciativas de valor social. Una de ellas ha sido el apoyo a los APR para el mejoramiento de sus

equipos y la creación de una Red de Emergencia, aportando a la compra de un carro destinado a bomberos de La Higuera. Además, se han entregado más de 400 becas para jóvenes de enseñanza media y superior, y se implementó el programa "Crecer +", que benefició a personas en la comuna, con capacitaciones y fondos concursables para generar emprendimientos. El enfoque de valor

compartido se traduce, también, en otras dimensiones que contribuyen a generar beneficios económicos y dar soluciones sociales y ambientales, tales como la innovación para alcanzar la producción de un mineral de alta ley, para la descarbonización de la producción de acero, y el diseño de una planta desalinizadora para abastecer en un 100% la operación de la mina, agua que se compartirá con las comunidades.

